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Rep. n.   

Prot. n. del  

Tit. II   cl. 30 

 

IL SEGRETARIO 

Giuseppina Antolini 
 

 IL PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 
 

 

 

Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

      

Il giorno mercoledì 16 luglio 2014 alle ore 9,30, presso la Sala Consiliare del Dipartimento di 

Giurisprudenza dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, 

convocata con avviso datato 8 luglio 2014,  prot. n. 17885. 

 

Presiede la prof. Eleonora Luppi, delegata dal Presidente prof. Alessandro Somma impossibilitato a 

partecipare; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Giuseppina Antolini. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Alessandro Somma  – delegato del Rettore Area Internazionale    G. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   P. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   A. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      P. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    P. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      P. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  G. 

Prof. Eleonora Luppi – Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra    P. 

Prof. Massimiliano Mella – Dipartimento di Matematica e Informatica    G. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     G. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       G. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale P. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   G. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

E’ inoltre presente la dott.ssa Paola Spinozzi co-coordinatrice della Rete “Routes”. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, dichiara 

aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1. Comunicazioni;  

2. Approvazione verbale seduta precedente; 

3. Piano strategico 2014-2016: proposte di programmazione per raggiungere gli obbiettivi di 

internazionalizzazione; 

4. Richiesta di modifiche a progetti di "Promozione iniziative di internazionalizzazione"; 

5. Aggiornamento organizzazione e coordinamento attività della rete internazionale Routes towards 

Sustainability, 19 settembre - 4 ottobre 2014 e presentazione missione dei coordinatori della 

rete Routes presso le Università di Varsavia, Amsterdam e Reading, fine novembre - inizio 

dicembre 2014; 

6. Varie ed eventuali. 
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Sul primo oggetto: Comunicazioni del Presidente 

1) La Presidente comunica che è uscito il bando per il finanziamento di iniziative di 

internazionalizzazione e che tutti gli interessati sono stati avvisati con un messaggio di posta 

elettronica.  

2) La Presidente comunica che, con messaggio di posta elettronica del 15 luglio l’ordine del 

giorno della presente seduta è stato integrato con il seguente punto: 

5. Aggiornamento organizzazione e coordinamento attività della rete internazionale Routes 

towards Sustainability, 19 settembre - 4 ottobre 2014 e presentazione missione dei coordinatori 

della rete Routes presso le Università di Varsavia, Amsterdam e Reading, fine novembre - inizio 

dicembre 2014; 

3) La Presidente comunica ai delegati che è necessario riprendere le attività delle “Ferrara school 

of…” in modo da poter organizzare con un certo anticipo la prossima cerimonia di consegna dei 

prossimi. 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 

  La commissione delibera di approvare il verbale della seduta precedente per via telematica. Il 

verbale verrà inviato ai commissari che avranno 5 giorni di tempo per far arrivare le loro 

osservazioni. Trascorso inutilmente tale termine il verbale si intenderà per approvato. 

Sul terzo oggetto: Piano strategico 2014-2016: proposte di programmazione per raggiungere gli 

obbiettivi di internazionalizzazione 

La Presidente ricorda che sono aperte le procedure per la definizione del bilancio di previsione 

per l’anno 2015 per il quale è necessario essere particolarmente precisi in quanto non sarà più 

possibile ottenere finanziamenti per attività o iniziative non previste nel bilancio di previsione. 

La Presidente ricorda che la Direzione amministrativa ha fissato la scadenza del 20 luglio quale 

termine entro il quale è possibile inviare, da parte dei Delegati e dei Dipartimenti, le richieste di 

finanziamento di progetti innovativi a valere sul bilancio 2015. Per essere ammissibili i progetti 

devono essere legati agli obiettivi del piano strategico triennale contribuendo quindi alla 

realizzazione degli obiettivi in esso contenuti. 

L’internazionalizzazione, ricorda la Presidente, è uno degli obiettivi trasversali del piano e in 

esso sono stati fissati obiettivi per la didattica, la ricerca e trasversali diversi dei quali in forte 

coerenza con quello che la Commissione ha sempre propugnato (es. l’incremento dei corsi in lingua 

inglese). La Presidente chiede ai presenti di sensibilizzare sull’argomento i rispettivi dipartimenti in 

modo da consentire ai delegati di poter presentare un progetti innovativi sul tema 

dell’internazionalizzazione ricordando che anche i dottorati sono inclusi negli obiettivi 

dell’internazionalizzazione.  

La Commissione prende atto. 

Sul quarto oggetto: Richiesta di modifiche a progetti di “Promozione iniziative di 

internazionalizzazione” 
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   Il Presidente informa che sono giunte le seguenti richieste di modifica a progetti di 

internazionalizzazione: 

1) dott.ssa Alessandra Aprile – progetto AHS-LWE 

La responsabile chiede di includere nel progetto i costi di mobilità di 2 viaggi verso l’Universidade 

do Minho del dottorando Matteo Breveglieri per partecipare a riunioni di coordinamento. La 

richiesta è motivata dal fatto che il dott. Breveglieri per il medesimo periodo è assegnatario di un 

soggiorno Erasmus presso l’Università portoghese 

 

La Commissione unanime approva la richiesta di modifica al progetto coordinato dalla dott.ssa 

Alessandra Aprile. 

2) prof. Carmela Vaccaro: - progetto "Analisi archeometriche sui vetri di età romana di Tomis (Constanta, 

Romania) e confronti con altri contesti della  fascia periadriatica (Italia, Slovenia, Croazia)"  
Il responsabile sottopone all’attenzione della commissione la relazione scientifica e il rendiconto 

finanziario del progetto finanziato con il bando 2012. Nel rendiconto finanziario, alla voce “altri 

costi” è stato inserito, nonostante questa spesa non sia normalmente ammessa, il pagamento di un 

compenso a tre diversi docenti stranieri che hanno tenuto seminari a Ferrara nell’ambito del 

progetto. La scelta è motivata da ragioni economiche in quanto era molto meno oneroso per i 

docenti viaggiare con mezzi propri anziché con i mezzi di trasporto ammissibili dai regolamenti. 

Per poter quindi rimborsare le spese di mobilità sostenute dai docenti e utilizzare in modo più 

razionale i fondi ricevuti la coordinatrice ha optato, per poter coprire le spese di viaggio con mezzo 

proprio sostenute dai relatori, di corrispondere loro un compenso. 

La prof. Vaccaro chiede quindi l’approvazione della Commissione per questi costi normalmente 

non ammissibili. 

  

La Commissione, dopo approfondita discussione, delibera di non accogliere la richiesta di della 

prof. Vaccaro richiamando tutti al rispetto dei regolamenti che sono di validità generale e non 

possono essere piegati ad esigenze particolari. 

 

Sul quinto punto: Aggiornamento organizzazione e coordinamento attività della rete 

internazionale Routes towards Sustainability, 19 settembre - 4 ottobre 2014 e presentazione 

missione dei coordinatori della rete Routes presso le Università di Varsavia, Amsterdam e 

Reading, fine novembre - inizio dicembre 2014; 

La Presidente ricorda che per il prossimo autunno sono previste diverse attività scientifiche 

organizzate rete strategica internazionale “Routes” oltre all’incontro di tutti i partner della rete. 

Passa quindi la parola a Paola Spinozzi che illustra lo stato di avanzamento dei lavori di 

organizzazione delle iniziative previste.  

Paola Spinozzi informa la Commissione che l’organizzazione delle attività che verranno tenute 

nell’ambito della rete Routes di ottobre stanno andando avanti e che si sta lavorando in particolare 

all’organizzazione pratica dell’incontro dei partner della rete e del Simposio sul benessere che viene 

organizzato insieme ai colleghi Mazzanti, Guidi e Fioravanti. 
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Per ciascuna sessione in cui si suddividerà il simposio è stata invitata una personalità 

straniera appartenente o meno ad uno degli Atenei membri “Routes”. Il simposio darà visibilità 

alla rete Routes anche in virtù del fatto che verrà trattato il tema della sostenibilità sotto 

molteplici, e forse inediti, punti di vista. 

Si sta inoltre mettendo a punto una serie di missioni in diverse università europee, in 

particolare a Varsavia, Reading, Amsterdam in quanto in queste Università sono attivi centri 

sulla sostenibilità. La finalità delle visite legata sia ad attività riguardanti la didattica sia la 

ricerca. Per quel che riguarda la ricerca si cercherà di arrivare alla definizione di un progetto 

nell’ambito di Horizon 2020. Per la didattica si cercherà di attivare una “strategic partnership” 

(ex IP Erasmus) sul tema della sostenibilità. Il periodo in cui queste missioni avverranno è la 

fine dell’anno in corso in quanto le bandi dei progetti comunitari sono previsti per marzo 2015. 

Interviene Gianfranco Franz per precisare che anche l’organizzazione della “Routes Summer 

School” sui disastri ambientali sta andando avanti e che diverse adesioni da parte di esperti 

stranieri sono già arrivate.  

Giuseppe Castaldelli chiede si sia possibile un ampliamento della rete “Routes” con due 

candidati e precisamente Cordoba (Spagna) e Oxford (Inghilterra). Franz lo informa che il 

momento in cui sarà possibile presentare nuove candidature sarà durante l’incontro dei partner 

di ottobre. 

La Commissione prende atto 

 

Sul settimo oggetto: Varie ed eventuali 
 Nulla da deliberare  

 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 11,30  la Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


